
Protokoll der Jahreshauptversammlung SC Auetal 2019

Datum: 15.02.2019 Beginn: 19:02 Uhr

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung sowie der Stimmberechtigung.
2. Annahme des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung
3. Ehrungen
4. RechenschaftsberichtedesVorstandes
5. Verlesung des Protokolls der Kassenprüfer
6. Beschlussfassung über die Entlastung des gesamten Vorstandes
7. Wahlen
8. Vereinsbeitrag

a. Beitragsordnung
b. Beitragsanpassung

9. Verschiedenes

TOP 1

Dieter Grupe eröffnet um 19:02 Uhr die Jahreshauptversammlung 2019 und begrüßt die
anwesenden Vereinsm itglieder/innen.

Er heißt folgende Anwesende hezlich willkommen:

Für die freiwillige Feuennrehr Kathrinhagen, Ulrich Krummfuß, für die freiwillige Feuenruehr
RehrenArVestenrvald, Thomas König, für den Schützenverein Kathrinhagen, den
Ehrenvorsitzenden, Ewald Stemme. Weiter begrüßt er den stellvertretenden Auetaler
Bürgermeister Rüdiger Teich.

Entschuldigt haben sich der Ortsvorsteher Kathrinhagen, Manfred Spenner, der
Ortsvorsteher von Rehren, Jörn Lohmann, der 1. Vorsitzende der Dorfgemeinschaft
Kathrinhagen, Thorsten Ackmann und Dirk Wente von der Feuenruehr Rannenberg.

Dank spricht er der Thekenmannschaft der Feuenuehr Kathrinhagen aus, die wie auch in
den vergangenen Jahren d ie Geträn keversorg ung sicherstel lt.

AIs Vertreter der örtlichen Presse begrüßt er, als Vertretung von Kerstin Lange, Frau
Hillmann von der Schaumburger Zeitung, Sebastian Blaumann von Rinteln-Sport.de sowie
Ernst Siepmann und bedankt sich für die gute Berichterstattung des vergangenen Jahres.

Zum Gedenken an die im Jahr 2018 verstorbenen Mitglieder spricht Dieter Grupe ehrende
Worte. Die Versammelten erheben sich zu einer Schweigeminute.

Dieter Grupe stellt die Tagesordnung vor und weißt nochmal darauf hin, dass die
Tagesordnung rechtzeitig perAushang im Vereinskasten sowie im lnternet allen
Vereinsmitgliedern zugänglich war. Es gibt keine Einwände gegen die Tagesordnung.



Zu Beginn derVersammlung sind 79 Mitglieder anwesend, davon sind 79 stimmberechtigt.

An dieser Stelle richtet der stellvertretende Bürgermeister Rüdiger Teich einige Grußworte
an die Versammlung und überreicht Dieter Grupe eine Spende der Gemeinde für die
Jugendarbeit.

TOP 2

Wie in der Jahreshauptversammlung 2012 beschlossen, wird das Protokoll nicht mehr
verlesen. Das Protokoll ist auf der Internetseite des SC Auetal veröffentlicht und einige
Kopien liegen auf den Tischen aus.

Das Protokoll wird einstimmig angenommen.

TOP 3

Zu Beginn des Tagesordnungspunktes stellen Dieter Grupe und Stephan Dux die neu
erstellte Ehrenordnung vor, die zukünftig die Ehrungen im Verein regeln soll.
Es sollen zukünftig Ehrungen auch für 50-, 60- und 70-jährige Vereinszugehörigkeit erfolgen.
Aufgrund der Vielzahl von 50- und 60-jährigen Jubilaren, sollen diese in einer kleinen
Feierstunde im laufenden Jahr nachgeehrt werden. ln dieser Versammlung sollen neben den
25- und 40-jährigen Jubilaren nur die 7O-jährigen geehrt werden.

Die Ehrenordnung wird von der Versammlung einstimmig beschlossen.

Für 70-jährige Mitgliedschaft werden geehrt:

Karl-Heinz Büthe, Wilhelm Hothan und Wilhelm Watermann.

Von den 70-jährigen Jubilaren sind Wilhelm Hothan und Wilhelm Watermann anwesend.

Für 25-jährige Mitgliedschaft werden geehrt:

Gerda Sauer, Jan-Frederick Meier, Morten Spenner, Stephan Dux und Laura Schwazkopf.

Von den 2S-jährigen Jubilaren sind Gerda Sauer, Jan-Frederick Meier, Morten Spenner, und
Stephan Dux anwesend.

Für 40-jährige Mitgliedschaft werden geehrt.

Andre Müller, Edith Lohmann, Siegfried Balzer, Anja Gellermann und Ute Baule.

Von den 4O-jährigen Jubilaren sind Andre Müller, Edith Lohmann und Siegfried Balzer
anwesend.

Die Jubilare erhalten eine Urkunde, eine entsprechende Anstecknadel sowie eine Mütze
oder einen Schal aus dem Fanshop des SC Auetal,

lm sportlichen Bereich werden zwei Mannschaften geehrt:



Die Alt-Alt Kathrinhagen Fußballmannschaft als Staffelmeister Süd und den Aufstieg in die

Kreisliga sowie die 1 . Herrenmannschaft Fußball für den Gewinn des Kreispokals 2018.

Volker Müller holt die Anwesenden beider Mannschaften zusammen für die jeweiligen

Gruppenfotos,

Top 4

Dieter Grupe beginnt seinen Bericht mit dem Hinweis, dass er versuchen möchte den
Spartenleitern nicht alles vonreg zu nehmen, sondern all die anderen Dinge anzusprechen
die im vergangenen Jahr den Verein bewegt haben.

Der SC Auetal hat am 01.O1.2019 824 Mitglieder, was Dieter Grupe für eine ordentliche Zahl
hält. Er weist auf die Bereinigung des Mitgliederbestands hin. ln diesem Zusammenhang
dankt er Christel Hahne für ihre geleistete Arbeit dazu.

Er berichtet weiter über die durchgeführten Renovierungen an den Sportstätten und dankt
der Gemeinde für die Unterstützung bei der lnstandsetzung des Containers an der
Poststraße aber auch für die finanzielle Unterstützung zur Renovierung des Sportheims an

der Obersburg.

Besonderen Dank richtet er auch an die vielen Sponsoren, ohne die der Sportbetrieb
finanziell nicht zu realisieren wäre.

Sehr stark beschäftigt hat den SC Auetal, das im Mai in Kraft getretende Gesetzzur
Datenschutzgrundverordnung, DSGVO. Er bittet Volker Müller, der im Wesentlichen dieses
Thema bearbeitet hat, um einige Worte dazu.
Volker Müller erläutert der Versammlung kuz das Vorgehen und die Erfordernisse zur
DSGVO und die erreichte Rechtssicherheit dazu.

Dieter Grupe erklärt am Beispiel eines Sponsoring die Schwierigkeiten bei der Umsetzung
der DSGVO im Bezug auf Mannschaftsfotos.

lm Jahr 2018 sind viele organisatorische Dinge geregelt worden, z.B. die Erstellung einer
Ehrenordnung, einer Beitragsordnung, einer DSGVO konformen Beitrittserklärung, usw..
Dieter Grupe dankt allen Vorstandsmitgliedern die hierfür administrative Arbeit geleistet
haben.

Weiter berichtet er von den Jahreshauptversammlungen der Auetaler Feuenruehren, auf
denen immer die geleisteten Dienststunden berichtet werden. Diese Aufstellung der
geleisteten ehrenamtlichen Stunden, die Woche für Woche im SC Auetal geleistet werden
würde er sich gerne einmal ansehen, aber leider ist die Erfassung dazu nur schwer möglich.

2018 war aus seiner Sicht ein ereignisreiches Jahr, in dem jede Woche ca. 350 Kinder und
Jugendliche sportlich betreut wurden, aber auch für Senioren gab es viele Möglichkeiten sich
zu betätigen. Er zählt die jedes Jahr wiederkehrenden Veranstaltungen auf und dankt in
diesem Zusammenhang allen die an der Organisation beteiligt waren.

Höhepunkt des Jahres 2018 war aus seiner Sicht das Endspiel des Kreispokals im Auetal,
welches dann auch noch von der 1. Herrenmannschaft gewonnen wurde. Auch dafür dankt
er allen Beteiligten.



Das Jahn Bergturnfest wurde in 2018 erstmalig vom SC Auetal ausgerichtet, leider war die
Beteiligung nicht optimal. Eine Wiederholung soll im Jahr 2019 stattfinden.

Er spricht den Zustand der Sportstätten an, die im Jahr 2018 durch die Trockenheit, aber
auch durch Maulwürfe und Wildschweine stark belastet waren.

Abschließend spricht er das bevorstehende Treffen der Auetaler Vereine, organisiert durch
die Gemeinde, zum Sportentwicklungskonzept an und freut sich auf die Diskussion in diesem
Zusammenhang.

Mit einem Ausblick auf das Jahr 2019 schließt er seinen Bericht.

Berichte der Spartenleitungen:

1. Fußball:

Volker Müller begrüßt alle Anwesenden recht hezlich zur Jahreshauptversammlung, und
beginnt mit seinem Bericht über das vergangene Jahr im Bereich Fußball.

Zunächst bedankt er sich recht hezlich bei all den Personen, die sich im vergangenen Jahr,
egal in welcher Art, für die Fußballabteilung engagiert haben. Ob als Trainer, Betreuer oder
Helfer in vielen Funktionen. Dank spricht er auch allen Sponsoren, Förderern und Gönnern
aus, die vergangenes Jahr wieder tatkräftig unterstützt haben.

Der SC Auetal hat in der Saison 201812019 nicht alle Altersklassen für den Spielbetrieb
melden können. lnsgesamt spielen folgende 12 Mannschaften:

o 3 Herrenmannschaften
r 2 Alt-Alt Senioren
o 6Juniorenmannschaften
. 1 Damenmannschaft

Das ist eine Jugendmannschaft weniger als letzte Saison. Derzeit spielen im Jugendbereich
ca. 100 Aktive. ln der laufenden Saison gibt es noch keine Spielgemeinschaft, aber im A-
und C-Junioren Bereich spielen dezeit schon Gastspieler in Ahnsen / Obernkirchen und bei
Blau-Rot-Weiß, weil keine 11er Mannschaft in diesem Bereich gestellt werden konnte.

Herren

lm Herrenbereich sind nach wie vor 3 Mannschaften am Start. Die 1. Herren wurde
Kreispokalsieger 2018. Die 2. Herren kämpft dezeit gegen den Abstieg, der unbedingt
verhindert werden soll, da derzeit die 3. Herren als Tabellenführer der 4. Kreisklasse die
Chance zum Aufstieg hat.

Die Alt-Alt 2 (Kathrinhagen) wurde Staffelmeister in der 1. KK und ist in die Kreisliga
aufgestiegen.

Männliche Jugend

lm Jugendbereich konnten wiederum nicht alle Altersklassen besetzt werden. Es fehlt eine
A- + C-Jugend.



Die Fußballzwerge und die G-Jugend um Gaby Wedemeier wachsen weiterhin stetig an.
Momentan kommen immer mehr Kinder dazu, so dass bei den ganz Kleinen dezeit keine
Sorgen um Nachwuchs vorhanden sind. Es ist allerdings fraglich, ob diese Kinder zukünftig
dann in den älteren Jahrgängen im Verein gehalten werden können.

Frauen

lm weiblichen Bereich spielt nur noch eine Damenmannschaft um den Trainer Thomas
Böttcher. Dezeit spielen die Frauen noch mit Hamelner Mannschaften in einer Staffel, um
überhaupt einen Spielbetrieb aufrecht erhalten zu können. Aber auch hier zeichnet sich
weiterhin eine fallende Tendenz an Mannschaften ab.

Schiedsrichter

lm Bereich der Schiedsrichter sind im SC Auetal aktuell 7 Schiedsrichter an der Pfeife, so
dass das angestrebte Soll momentan erfüllt ist. Der Nachwuchs in dieser Funktion ist sehr
schwach. Dies hat der SC Auetal auch schon zu spüren bekommen, da vereinzelt zu Spielen
keine SR vom NFV angesetzt wurden.

Weiterhin besteht jedoch erhöhter Bedarf, Fußball sollte zukünftig nicht ohne SR stattfinden.
Ernsthafte lnteressenten sind gerne willkommen. ln Kürze startet ein neuer SR-Lehrgang
des Fußballkreises, Freiwillige vor!

Spielbetriebskosten

lm Rahmen der Spielbetriebskosten sind pro Saison doch erhebliche Mittel, u.a. für
Schiedsrichterkosten aufzubringen. Die Tendenz dafür geht nach oben, da bereits in der
kommenden Saison die Schiedsrichterkosten vom Fußballkreis angehoben werden. Positiv
ist für das vergangene Jahr anzumerken, dass der SCA sehr wenig an Strafen zahlen
musste und dadurch eine erhebliche Entlastung hatte.

Perspektiven

lm Herrenbereich setzt Volker Müller weiter auf Kontinuität. Dies zeigt insbesondere die
lntegration des eigenen Nachwuchses. Aktuell laufen die Planungen für die neue Saison an.
Wie ja bereits allgemein bekannt, ist als Nachfolger für den Trainer der 1. Herrenmannschaft
, Marco Gregor, zur neuen Saison Kastriot Hasani verpflichtet worden.

Dringend benötigen werden noch einige Trainer / Betreuer in allen Bereichen, um die
Mannschaften zu unterstützen. lm Jugendbereich wird dezeit über eine Spielgemeinschaft
tür 11er Mannschaften A- und C-Jugend nachgedacht. Es gibt jedoch noch keine finale
Entscheidung dazu.

Schlusswort

Abschließend wünscht Volker Müller dem SC Auetal ein erfolgreiches Jahr 2019.

2. Vereinsjugendleiterin :

Die Vereinsjugendleiter, Sonja und Kai Möller waren nicht anwesend.



3. Tennis:

Der Spartenleiter der Tennissparte, Klaus Stummeier war nicht anwesend.

5. Tischtennis:

Rudi Möller berichtet von der laufenden Saison im Tischtennis. Aktuell spielt eine 6er
Mannschaft in der 2. Kreisklasse und belegt dort zur Zeit den 4. Plalz-

Aktiv, berichtet er, spielen 7 Spieler in der Mannschaft.

Er schließt seinen Bericht mit dem Hinweis, dass die Tischtennissparte im SC Auetal in
diesem Jahr ihr 20 jähriges Bestehen feiern kann. Ob es dazu eine Jubiläumsaktivität geben
wird ließ er offen.

Abschließend wünscht er der Tischtennissparte ein erfolgreiches Jahr 2019.

6. Turnen Kathrinhagen:

Lieselotte Leder berichtet aus der Sparte Turnen Kathrinhagen, in der aktuell noch im Alter
von 87 Jahren eine Turnerin teilnimmt. Sie richtet ihren Dank an die Übungsleiterin Sylvia
Neermann, die die Gruppe schon seit vielen Jahren betreut. Auch von der, neben dem
Turnbetrieb, guten Geselligkeit der 19 Aktiven berichtet sie.

7. Turnen Rehren:

Christine Dux berichtet von aktuell fünf aktiven Turngruppen, die im Jahr 2018 ganzjährig
gelaufen sind. ln der fußballfreien Zeit2018 wurde ein Pilateskurs angeboten. Das Angebot
Linedance wird jetzt ganzjährig angeboten, da sich mit dem Sportabzeichen die Sporthalle
geteilt werden kann. Sie dankt Conny Padberg dafür.
Ab April 2019 wird es einen Streetdancekurs für Kinder angeboten, entsprechende Flyer
dazu hat sie auf den Tischen ausgelegt.
Besonders bemerkt sie, dass die Gruppe Fitness für Frauen in 2019 bereits 50 Jahre
besteht. Eine Jubiläumsaktivität stellt sie in Aussicht, es gibt aber noch nichts Konkretes
dazu.
Außer den sportlichen Aktivitäten hat die Turnsparte im vergangenen Jahr die Cafeteria
während des Jahnbergturnfestes ausgerichtet und diverse Thekendienste und
Grillunterstützungen geleistet.

Abschließend dankt sie allen Übungsleitern, Helfern und auch den vielen Kuchenspendern
für die geleistete Arbeit und gespendeten Kuchen und verweist noch auf die lnternetseite des
SC Auetal, auf der diverse Berichte und Bilder der Turnsparte veröffentlicht sind.



8. Volleyball:

Yvonne Wedemeier berichtet von aktuell 14 Aktiven der Volleyballsparte die regelmäßig
Donnerstag in der Halle in Rehren trainieren. Sie berichtet weiter von der Teilnahme an
diversen Turnieren, von denen in 2019 eines auch siegreich beendet werden konnte. lm
Sommer spielt die Gruppe in Kathrinhagen Beachvolleyball.

Besonders dankt sie den Stadtwerken Rinteln für ein Trikotsponsoring im vergangenen Jahr,
wodurch alle aktiven Volleyballer erstmalig in einheitlichen Trikots spielen können.

Sie schließt ihren Bericht mit einer Einladung an alle lnteressierten sowohl zum
Beachvolleyball aber auch zum Mitspielen in der Halle zu kommen.

9. Freizeitsport:

Conny Padberg berichtet vom Jahresstart 2018 mit dem ersten Termin, der
Sportabzeichenprüfertagung, auf der Traditionell vom KSB die Vereine geehrt werden, die
das Sportabzeichen abnehmen.
Der SC Auetal belegte in der Saison 201712018 den 11. Platz im Kreis.
ln Küze beginnt die Saison 2019 mit der Abnahme der Übungen durch die momentan
aktiven 7 Prüfer. An dieser Stelle wirbt Conny Padberg für weitere lnteressierte, die sich
gerne als Prüfer einbringen möchten. Er stellt fest, dass aus seiner Sicht im Bereich
Sportabzeichen die größte Altersspannweite im SC Auetal existiert, von 6 bis 71 Jahren.
Die Anzahl der abgelegten Prüfungen konnte im vergangenen Jahr von 77 auf 94 gesteigert
werden. Die Steigerung kommt aus dem Bereich Fußball, wo die E-Jugend vollständig
abgenommen werden konnte aber auch die 1. Herrenmannschaft im vergangenen Jahr 1 1

Sportabzeichen abgelegt hat. Er berichtet weiter von einem 30. Familiensportabzeichen
durch die Familie Padberg.
Er schließt seinen Bericht mit einem kurzen Ausblick auf 2019, es gibt keine Anderungen bei
den Prüfungsdiziplinen, es wurde jedoch der Prüfungswegweiser DSGVO Konform enrueitert.
Weiterhin wurde, seitens des deutschen olympischen Komitees, der Umgang mit dem 3.

Geschlecht geregelt.

Top 5

Dieter Grupe berichtet von einem positiven Jahresabschluss 2018.

Er berichtet von einer Bilanzvolumen in 2018 von 92.000 €, wobei die Mitgliedsbeiträge nur
zu einer 4lo/oigen Deckung der laufenden Kosten ausmachen. Er gab in 2018 einen
Überschuss von 270 € der nur durch Sponsoren, Spenden und durch eine Unterstützung
durch die Gemeinde möglich war. Er berichtet von einzelnen Kostenpositionen aus dem
vergangenen Jahr und den bevorstehenden Erhaltungsaufwendungen der vorhandenen
Sportstätten. Er hofft auch in diesem Jahr auf die Unterstützung aller aber auch auf eine
erfolg reiche Durchfü h ru ng der gepla nten Veranstaltu ngen.

Die Kassenprüfung für das Jahr 2018 wurde von Detlef Rauhut und Alan Stephenson



durchgeführt. Alan Stephenson verliest das Protokoll der Kassenprüfung. Es gab keine
Beanstandungen. Er dankt Kerstin Weihe für eine gut geführte Kasse.

TOP 6

Alan Stephenson bittet stellvertretend für die Versammlung um die Entlastung des
Vorstands.

Die Versammlung fasste einstimmig den Beschluss zur Entlastung des gesamten Vorstands,

TOP 7

Zur Wahl des 1. Vorsitzenden übergibt Dieter Grupe die Leitung der Versammlung an Ewald
Stemme.

Es sind 79 stimmberechtigte Mitglieder anwesend.

Ewald Stemme bedankt sich bei allen Vorstandsmitgliedern, auch im Namen der
Versammlung, für die geleistete Arbeit der vergangenen Jahre. Er merkt an, dass die
ehrenamtliche Arbeit nicht selbstverständlich ist und daher großen Respekt verdiene.

Zur Wahl des 1. Vorsitzenden kommt von der Mitgliederversammlung der Vorschlag zur
Wiedenarahl von Dieter Grupe. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Dieter Grupe erklärt sich
bereit, eine weitere Amtszeit zu übernehmen.

Die Versammlung wählt einstimmig Dieter Grupe zum 1. Vorsitzenden.

Ewald Stemme übergibt die Versammlungsleitung wieder an Dieter Grupe.

Dieter Grupe leitet die laut Satzung durchzuführenden weiteren Wahlen.

Folgende Wahlen wurden durchgeführt:

1. Vorsitzender

Kassenwart

stellv. Schriftführer

Jugendleiterin

stellv. Jugendleiter

1. Kassenprüfer

2. Kassenprüfer

3. Kassenprüfer

Vorschlag: Dieter Grupe

Vorschlag: Kerstin Weihe

Vorschlag: Heike Ackmann

Vorschlag: Melanie Sieveking

Vorschlag: Carolin Grupe

Vorschlag: Andre Wenthe

Vorschlag: Florian Meier

Vorschlag: Frederick Meyer

einstimmig

einstimmig

einstimmig

einstimmig

einstimmig

einstimmig

einstimmig

einstimmig



Die Wahlen wurden für jedes zu wählende Vorstandsamt einzeln durchgeführt. Alle
Gewählten haben die Wahl unmittelbar nach derAbstimmung zum jeweiligen Amt
angenommen.

TOP 8

Dieter Grupe leitet den, aus seiner Sicht, spannendsten Tagesordnungspunkt ein, die
geplante Beitragserhöhung.
Stephan Dux stellt kurz die Ereignisse der letzten 6 Jahre vor, die eine Beitragsanpassung
erforderlich machen. Anschließend stellt er die konkreten Beitragserhöhungen vor, die vom
Vorstand beantragt werden.
Es werden einige kurze Fragen aus der Versammlung gestellt, die von Dieter Grupe und
Stephan Dux beantwortet werden.

Dieter Grupe stellt den Antrag zur Abstimmung über die Beitragserhöhung an die
Versammlung.
Die Mitgliederversammlung beschließt einstimmig die beantragte Beitragserhöhung
umzusetzen.

Zusätzlich zur Beitragserhöhung ist vom Vorstand eine Beitragsordnung zur
Beschlussfassung durch die Versammlung vorgelegt worden. Die Beitragsordnung wurde
einstimmig durch die Versammlung angenommen.

TOP 9

, Dieter Grupe gibt diverse fermine für das Jahr 2019 bekannt:

17.02. Übergabe Sportabzeichen
22.02. Preisknobeln
03.03. Kinderbörse
31.03. Ostereiersuchen
24.-30.06. Sportwerbewoche mit Jahn Bergturnfest

. Wolfram Lachmann spricht eine Erhöhung der Eintrittspreise zu den Heimspielen der
Fußballer an. Dieter Grupe merkt an, dass eine Erhöhung in Planung sei, diese jedoch
nicht auf der Hauptversammlung beschlossen werden muss.
Weiterhin muss der SC Auetal sich bei den Eintrittspreisen an die Vorgaben des
Fußballkreises halten.

Wolfram Lachmann weist auf z.B. den SC Rinteln hin, der deutlich höhere Eintrittspreise
verlangt. Dieter Grupe will das Thema der Eintrittspreise spartenintern in der
Fußballsparte weiter bearbeiten.



Es gab keine weiteren Wortmeldungen zum TOP 9 Verschiedenes

Dieter Grupe schließt die Versammlung um 20:36 Uhr.

Auetal, den 17.03.2019

Stephan Dux Schriftführer Dieter Grupe, 1. Vorsitzender


